

現在の中国经济は失速しており、その要因の一つに中国经济の3割を占める不動産不況があるとされる。この不動産業界のメインアレイヤーをあげるならば、恒大集團と碧桂園となる。かつては碧桂園が業界1位、恒大集團が業界3位となっていたが、現在、両社は共に経営危機にある。

両社の現状を整理すれば、以下のとおりである。

恒大集團は2020年9月に経営危機が表面化し、23年6月末時点の債務残高は2兆3388亿元（約48兆

## 中国の不動産不況

創立者の拘束(23年9月)、香港裁判所の清算命令(24年1月)など悪化の一途である。一方、碧桂園は23年8月に社債利払い不能状態

示している。すなわち、恒  
大集団の危機要因は、財務  
安全性に欠けた自転車經  
営についた。それ故に、不  
動産不況の初期の段階で  
債務不履行となつたわけで  
ある。いわば“洞窟のカナ  
リア”である。ずいぶん図  
体の大きいカナリアでは  
あるが。そして恒大問題の  
表面化から2年後、碧桂園  
も債務危機となつた。こち  
らは、恒大集団に巻き込ま  
れ、深刻化する不動産不  
況に抗（あらが）えなかつ  
たことが危機要因となるだ

12月期まで「営業キヤッショ・フロー」の赤字、財務キヤッショ・フローの黒字」を計上していた。これは本業の不動産業でキヤッショ

# 恒大集團と碧桂園 異なる経営危機

愛知淑徳大学  
ビジネス学部教授  
西崎 賢治

や増資で企業規模の拡大を図ってきたことを意味する。一方、碧桂園は20年12月期を除き、16年12月期から22年12月期まで「営業キャッシュ・フローの黒字」を達成していた。恒大集団と異なり、不動産業でキャッシュを獲得し、相対的に堅実経営をしていたのである。

そうは言つても中國である。經濟合理性よりも政治、さうには其廣闊の都合が優先される事は珍しいことではない。また、莫大(ばくだい)な負債があるために、もはやソフトランディングはできないかもしけない。両社の今後がますます注目されるところである。